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●温丽杰将华大城二期B19

栋1单元1302号房的契税、物业维

修基金、首付款、代办费所有票据

均丢失，声明作废。

●杨德海将大禹华邦B区44

号楼-1-1802号房的购房收据丢

失 ，号 码 ：JYHB03031，金 额 ：

1080326元（大写：壹佰零捌万零

叁佰贰拾陆元整），声明作废。

● 李 洪 姬

（222423197810040321）导游资格

证遗失，证号：DZG2008JL80063，声

明作废。

● 谢 淑 芹

（22028219800731652X）将2021年8

月17日在吉林大学第一医院住院发

票丢失，发票号0000399832，住院费

总金额12499.55元，医保统筹支付

金额4598.95元，特此声明作废。

●王树卫2023年4月30日将

220204195610050014号身份证遗

失，声明作废。

遗失声明
吉林省中部引水工程共有永久渣场8个，

均位于吉林市永吉县境内，总占地面积85.32
公顷，已取得永久用地批复手续；2个管理房
位于吉林市永吉县境内，总占地面积
18487m2，总建筑面积6658m2，出租价格和租
期面议，联系人：付国辉 ，联系电话：
13504462118。

吉林省中部城市供水股份有限公司
2023年4月25日

出租公告 寻人启事
经长春市中级人民法院作出（1995）414号裁定的《利通商厦》以

物抵债100名业户1939.16平方米共有份额商铺的业主，因多年失
联，至今联系不上。请见到本报寻人启事后在一个月内携带商铺购
房协议及公证书与以下工作人员联系，逾期未来者责任自负。

联系人电话：秦女士 17790097403 宋先生 15904402876
利通商厦业主管理委员会

2023年5月6日

新华社北京5月6日电（记者赵文君）市

场监管总局网监司司长庞锦6日介绍，截至

2022年12月，我国外卖用户达5.2亿，网络

餐饮平台成为制止餐饮浪费的重要环节。

市场监管总局将进一步发挥平台示范引领

作用，推动建立防范外卖食品浪费长效机

制。

庞锦是在市场监管总局6日召开的制止

餐饮浪费专项行动新闻发布会上作出上述

表示的。今年3月，市场监管总局在全国范

围部署开展为期3个月的制止餐饮浪费专

项行动，着力解决一批突出问题，曝光一批

违法案件，制定一批团体标准，宣传一批典

型经验，力争取得可感知、可检验、可评判的

工作成效。

据介绍，市场监管总局在充分调研和广

泛征求意见的基础上，会同商务部研究起草

《关于发挥网络餐饮平台引领带动作用 有

效防范外卖食品浪费的指导意见》，从优化

餐品供给结构、优化餐品信息展示、强化全

流程消费提醒、优化平台规则协议等方面提

出10项举措，推动建立防范外卖食品浪费

长效机制。

庞锦表示，反食品浪费法明确了网络

餐饮平台反食品浪费的法定义务，市场监

管总局引导平台发挥示范引领作用，取得

积极成效。指导网络餐饮平台在点餐、提

交订单、完成订单等环节全流程设置适量

点餐提醒；积极优化餐品供给结构，设置

“小份菜”专区大力推广小份饭菜；建立健

全正向激励机制，为参与“小份菜”“小份

饭”供应的商户提供流量支持，对消费者下

单购买“小份菜”“小份饭”等绿色消费行为

给予鼓励性补贴。

我国推动建立防范外卖食品浪费长效机制

“五一”小长假，在珲春站候车室

内，一名身材高挑、皮肤白皙的俄罗斯

女士，身着朝鲜族服饰、佩戴志愿者绶

带，微笑着服务来往的旅客。她就是来

自俄罗斯的维多利亚，今年是她担任珲

春站志愿者的第3个年头。

假期前一天，维多利亚就来到珲春

站报到，开启她的“五一”志愿者时光。

2015年，维多利亚从长春乘坐高

铁来到珲春，成为了珲春市文化馆的一

名外籍演员。2020年起，每逢“五一”

小长假，维多利亚都会以志愿者的身份

用中、俄、英三种语言为前来询问的中

外旅客提供服务。今年的“五一”假期，

百姓出游热情高涨，作为延边朝鲜族自

治州的网红城市之一，珲春站也迎来大

批旅客。

“您好，欢迎来到珲春站乘车！请

问您有什么事情需要帮助？”4月29日早

6点，珲春站迎来了第一批旅客，维多利

亚也开始了一天的工作，引导旅客购

票、取票、进站，提供翻译服务，帮助旅

客解决各种出行问题。“珲春有很多好

吃的，珲春大串一定要尝一尝……”在

出行服务的同时，她还会向旅客推荐珲

春的特色美食和景点，让旅客们更好地

享受在这个城市的旅行时光。

“我很喜欢在这里当志愿者，不仅可以帮助旅客，还能提

高自己的语言能力。每天都有很多不同国家旅客需要帮助，

我用不同的语言和他们沟通，为他们提供帮助。”午餐时，维

多利亚和记者聊起志愿者工作。“因为热爱，所以一直在做，

志愿服务让我很感动。”

“有一次，一位俄罗斯的旅客来到车站，手里拿着一箱子

药品显得非常着急。和他用俄语交流后，得知他是一名医

生，不会讲中文，需要到长春为一名急病患者送药。我马上

与车站的工作人员沟通，在工作人员的帮助下，他顺利地乘

上了最近一趟去往长春的列车。”她回忆说，“后来，我从新闻

中看到这名医生成功救助了患者，当时我感觉我提供的不仅

是帮助，更传递了爱。”

除了帮助旅客解决遇到的问题，维多利亚还会主动与旅

客交流和沟通，了解他们的需求和想法。“俄罗斯游客喜欢来

中国旅游，对中国的文化和旅游资源非常感兴趣，但是缺乏

了解和咨询的渠道。”于是，她建议车站开设旅游服务中心，

为旅客提供旅游咨询服务，让他们更方便快捷地了解中国的

文化和当地旅游资源。

目前，珲春站推出了中、英、朝、俄“四语服务”，维多利亚

就是车站工作人员的俄语老师。“让大家熟练掌握‘实用俄语

100句’，车站的服务将变得更好。”

维多利亚告诉记者，在她的家乡，当地人最喜欢向阳生

长的向日葵，因为她总是微笑面对任何人。而维多利亚，就

像是开在边陲小城的向日葵，用自己的微笑和服务，温暖每

一个来往这里的旅客……
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5月5日，在美国得克萨斯

州哈里斯县迪尔帕克市，起火

的化工厂冒出浓烟。位于美国

得克萨斯州哈里斯县迪尔帕克

市的一家壳牌（美国）公司旗下

化工厂5日失火，5名工作人员

被送至医院接受必要诊治。

新华社／美联

缤纷体彩

本报讯 时代在变，青春责任不变。在体彩系统，一群有

志向的年轻人走在创新创业的前列，勇做时代的奋进者、开

拓者、奉献者，他们为体彩事业发展增添了强大的青春能

量。近年来，全国多地体彩开展了面向大学生、研究生群体

的就业帮扶活动，通过开展就业双向选择洽谈会或提供开店

补贴等方式，为高学历青年搭建就业创业的平台。

毕业于中国科学技术大学的研究生芮品声用自己的经

历证明，在体彩行业也能找到奋斗的方向。2020年，芮品声

产生了返乡就业的想法。“那时我妻子身体不太好，我的工作

将面临不确定性，综合考虑后，我们决定回到家乡安徽芜湖

发展。”芮品声说，将体彩作为创业选择是经过调研做的决

定。芮品声有健身的习惯，但因为体彩店离不开人，他便在

店里搭建了一个健身角，除了自己能利用碎片时间健身外，

很多购彩者也会来店里锻炼，给体彩店拉来不少人气。

许多“90后”代销者，他们在店面布置上更有创意，在自我

宣传方面更加主动，为体彩发展注入活力。对于青海西宁的体

彩代销者郝茂强来说，绿茵场是自己拓展朋友圈的平台。“我喜

欢踢足球，每周末都会参加业余足球比赛，通过足球认识了很

多朋友，其中有几位球友也喜欢买足彩。”郝茂强认为，稳定体

彩客户群、并不断拓展新客户才是体彩店持续发展的关键。每

到周末，郝茂强都会抽出半天时间到足球场上踢场比赛，一方

面出于对足球的热爱，另一方面是为了拓展并稳固自己的朋友

圈。郝茂强说：“通过参加和组织足球比赛，我的朋友圈不断扩

大，客户群也不断扩大，很开心

很多人通过我了解体彩，接触体

彩。”（省体彩管理中心供稿）

青年体彩人用奋斗谱写青春乐章

本报5月6日讯（记者张宽）今晚，在中超联赛第5轮的对

决中，长春亚泰队客场挑战“升班马”南通支云队。上半场，长

春亚泰队大将谭龙助攻外援莱昂纳多破门，帮助长春亚泰队

最终1比0战胜南通支云队。

比赛第23分钟，谭龙挑传，莱昂纳多打远角破门，这是莱

昂纳多个人赛季第2粒进球，长春亚泰队上半场1比0领先南

通支云队。

第66分钟，主队卡斯蒂略头球攻门被门柱阻挡。随后，

亚泰队门将吴亚轲多次做出精彩扑救。补时阶段，主队球员

奥克雷疑似手球未判，最终亚泰队客场1比0击败南通支云

队，拿到最近3轮首胜。值得一提的是，长春亚泰队与南通

支云队交手史上不仅保持不败，而且1球未丢。

中超联赛第5轮

长春亚泰队客场小胜南通支云队

新华社苏丹苏丹港5月5日电 苏丹

武装部队5日晚间说，已派遣谈判代表前

往沙特阿拉伯讨论人道主义停火。苏丹

首都喀土穆当天仍爆发零星武装冲突。

苏丹武装部队当天发表声明说，苏丹

武装部队的一个代表团将前往吉达，讨论

停火有关细节。在当前情况下，这有助于

为苏丹人道主义援助提供安全保障。

另据报道，快速支援部队也派了代表

前往吉达参加谈判。

目击者说，5日喀土穆多处遭遇空袭

和爆炸，主要集中在喀土穆国际机场、主

干道尼罗河大道和总统府附近。

苏丹外交部5日在一份声明中指责

快速支援部队以卫生机构为攻击目标。

声明说，快速支援部队阻碍民众进入中

央药品供应药房，攻击喀土穆重要部门，

特别是卫生部门。此外，声明还指责快

速支援部队将医院用作军营，认为此举

是“对无辜民众的犯罪”。

世界卫生组织4日确认，苏丹发生28

起针对医疗设施和工作人员的袭击，导致

8名医护工作人员死亡、18人受伤。医疗

实验室和其他医疗设施遭17次袭击。世

卫组织强调，在发生暴力冲突的情况下更

要保护医疗卫生体系。

联合国儿童基金会4日在联合国网

站上发表声明说，报告显示，苏丹冲突爆

发近3周来，苏丹已有190名儿童被杀，另

有1700名儿童受伤。为了苏丹儿童的利

益，暴力必须停止。儿基会呼吁冲突各方

遵守国际人道主义法规定的义务，确保儿

童不被卷入战火，停止对医疗中心、学校、

供水和卫生系统以及儿童所依赖的其他

基础设施的一切袭击。

联合国难民署5日呼吁各国允许逃

离苏丹的平民进入各国领土，不要把他们

送回苏丹。联合国难民署估计，截至5月

4日，约有8.6万人逃离苏丹，邻国埃及和

南苏丹是主要目的地。

埃及外长舒凯里4日分别与苏丹冲

突双方领导人通电话，呼吁立即停火，结

束流血冲突。另据埃及外交部最新数据，

已有5.6万人从苏丹逃至埃及躲避冲突。

在南苏丹运作的援助机构估计有

超过5万人进入南苏丹，实际抵达人数

可能更多，机构呼吁各方为人道主义需

求提供资金。

自4月15日以来，苏丹武装部队和快

速支援部队在喀土穆和其他地区发生武

装冲突，双方互相指责对方挑起了冲突。

苏丹卫生部2日宣布，冲突已造成550人

死亡、4926人受伤。（参与记者：李芮 段敏

夫 王丙飞 毛磊）

苏丹武装部队代表前往沙特讨论停火
联合国说冲突危及医护人员和儿童

据新华社首尔5月6日电（记者陆

睿 杨畅）据韩联社报道，驻韩美军一架

F－16战斗机6日在韩国上空训练时坠

毁，飞行员弹射逃生。

报道说，6日上午，驻韩美军第8战

斗飞行团一架F－16战斗机在距首都

首尔大约60公里的京畿道平泽市一片

农田坠毁。飞机坠毁前，机上的一名飞

行员已紧急逃生。目前尚无该事故造

成人员伤亡的报告。

当地消防和警察部门说，飞机坠毁

在农田并着火，损毁严重。所幸的是，

坠毁地点附近没有人家，所以事故没造

成人员伤亡和平民财产损失。

驻韩美军一战机在韩国坠毁

5月6日，在比利时布鲁塞尔，人们在欧盟委员会总部参观

会议室。当天，欧盟机构举行开放日活动，公众可以免费参观欧

盟主要机构的办公大楼，参与形式多样的宣传介绍活动，加强对

欧盟机构的了解。 新华社记者 郑焕松 摄

世界卫生组织2023年5月5日宣布，新

冠疫情不再构成“国际关注的突发公共卫

生事件”。3年多前，当地时间2020年 1月

30日，世卫组织宣布新冠疫情构成“国际关

注的突发公共卫生事件”，这是世卫组织依

照《国际卫生条例》所能发布的最高级别预

警。

新冠大流行迎来转折点。本次决定主要

基于哪些方面考虑？将给我国以及全球带来

什么样的影响？新华社记者采访国家卫生健

康委疫情应对处置工作领导小组专家组组长

梁万年、中国疾控中心应急中心副主任施国

庆，第一时间作出解读。

世卫组织决定表明目前可以有效

控制新冠疫情危害

问：世卫组织宣布新冠疫情不再构成“国

际关注的突发公共卫生事件”，主要基于哪些

方面考虑？

梁万年：我认为主要基于几个方面的

考虑。第一，从当前流行态势来看，全球

报告的新冠病毒感染人数、住院人数和

ICU 住院人数、病亡人数都处于持续下降

状态。

第二，新冠病毒虽然持续变异，但变异株

对人类健康的危害没有发生太大变化。

第三，全球来看，通过人群的自然感染和

疫苗接种，已经建立比较良好的人群免疫屏

障。

第四，3年多来，各国加强医疗救助体

系和公共卫生体系的能力建设，包括人力

资源、防护设备、药品等多方面能力都在加

强。

综合这些要素来看，人类抵抗力与病毒

之间已经取得一个较平衡的状态，也达到了

《国际卫生条例》关于结束“国际关注的突发

公共卫生事件”的基本要求。当然，结束“国

际关注的突发公共卫生事件”并不意味着疫

情危害就彻底没有，而是表明以人类目前的

能力，可以有效控制这种危害。

跨国交通、贸易、旅行等限制将进

一步减少

问：世卫组织这一决定，将在全球产生什

么样的影响？对于我国意味着什么？

梁万年：对于跨国交通、贸易、旅行的一

些限制，将进一步减少甚至消除，这应该是最

大的影响。我国的国际交往包括贸易、旅游、

学术交流等，都有望减少此前因部分疫情防

控措施带来的不便。

当然，这并不意味着我国就对新冠疫情

放任不管。只要疫情危害仍然存在，我们就

还要继续做好相关防控工作，继续和全球各

国紧密团结，共同采取更具针对性的措施，保

护好人民群众的健康。

施国庆：世卫组织宣布新冠疫情不再构

成“国际关注的突发公共卫生事件”，并不意

味着新冠病毒流行的结束，我们仍处在新冠

病毒的一个流行进程中，还要继续做好相关

防控工作。

监测新冠病毒变异情况，不断完

善公共卫生体系

问：下一步，我国将如何应对新冠疫情？

梁万年：有几个方面工作还需要继续坚持。

一是坚持有效地监测新冠病毒变异情况和疫情

的发生发展情况，同时补短板、强弱项，不断完

善公共卫生体系。二是对一些高危人群和重点

人群，继续加强疫苗接种。三是继续强化临床

救治能力特别是重症的救治能力。四是呼吁大

家保持已经养成的一些良好卫生习惯。

施国庆：我国已经建立了多渠道的监测

预警体系，在城市社区、哨点医院、重点场所、

城市污水等进行监测，不断观察疫情变化，及

时做好风险研判。如果发现聚集性疫情，立

刻启动现场调查。

我们要继续做好监测预警，掌握疫情流

行趋势。同时，要加强健康教育和风险沟通，

科学看待疫情，保持良好心态。

（新华社北京5月6日电）

新冠大流行迎来转折点，世卫“新决定”怎么看？
——权威专家详解新冠疫情不再构成“国际关注的突发公共卫生事件”
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